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penas meses después 
A de los dos socavones 

que afectaron alos edi- 
ficios Kandinsky y Miramar, en 
el sector residencial de Co- 
choa, un tercer afectado por 
los deslizamientos dunares se 
sumó en junio del año pasado: 
el edificio Euromarina Il, razón 

porlaquesedecidióla evacua- 
ción inmediata de sus 306 de- 

partamentos. 
Si bien el colapso fue más 

acotado en extensión en com- 
paraciónconel desus predece- 
sores, el socavón en el edificio 

de calle Las Perlas supuso un 
riesgo crítico para los morado- 
res, puesto que, esta vez, el 
hundimiento se produjo yano 
aun costado, sino debajo del 
edificio residencial, compro- 
metiendo su estabilidad. 

La gravedad dela emergen- 
ciaquedó al descubierto cuan- 
do un informe técnico del Ser- 
viu advirtió que el apoyo es- 
tructural en uno de los pilares 
delatorre “no existe”. 

Este documento, llevó a 
quela Dirección de Obras Mu- 
nicipales de Viña del Mar de- 
cretara la inhabitabilidad del 
edificio, señalando que una 
nueva remoción en masa po- 
dría ocasionar eventualmente 
“su colapso y derrumbe”. 

Siete meses después del de- 
sastre, ocurrido por el colapso 
de un colector de aguas lluvias 
perteneciente a Serviu, el ser- 
vicio continúa trabajando ena 
zona, con el fin de devolver la 
estabilidad total de la torre an- 

tes del invierno. 

ESTABILIZACIÓN DEL EDIFICIO 
Consultados por este Diario, 
desdela carteraregional infor- 
maron que “como parte del 
proyecto de estabilización del 
edificio Euromarina, Serviues- 
tá construyendo un muro de 
hormigón armado bajo el edifi- 
cio para evitar que el socavón 
crezca en tamaño y ayudarcon 
elapoyo dela estructura”. 

Por el momento, se han 
instalado 235toneladas dehor- 
migón en el sitio y se espera 
que esta obra finalice “en los 
próximos días”, según Serviu. 

No obstante, para reforzar 
los cimientos, también se tra- 
baja enlainstalación de micro- 
pilotes, “cuya profundidad y 
tiempo de ejecución depende- 
rán de las pruebas de carga 

306 
departamentos fueron 
evacuados el 9 de junio de 

2024, ante el riesgo de co- 
lapso de la estructura. 

    

TRAS EL SOCAVÓN, UN INFORME MUNICIPAL ALERTÓ EL RIESGO DE “COLAPSO Y DERRUMBE” DE LA TORRE.    
Edificio Euromarina II 
continúa inhabitable a 
siete meses de socavón 
REÑACA. Serviu construye un muro de hormigón para devolver 
la plena estabilidad de la torre, asentada sobre suelo dunar. 

“Como parte 
del proyecto de 
estabilización del 
edificio Euromarina, 
Serviu está 
construyendo un muro 
de hormigón armado”. 

Comunicado 

Serviu 

que serealicen”, indicaron. 
Una segunda fase de las 

obras de mitigación será la re- 
posición de los colectores de 
aguas lluvias y la red de alcan- 
tarillado de Esval. 

“Selicitóla construcción de 
unnuevo colector de aguas llu- 
vias, desde la calle Las Perlas 
hasta el funicular, y está en pro- 
ceso de contratación. Las 
obras comenzarían en las pró- 
ximassemanas. Junto conello, 
también se licitará próxima- 

mente un segundo colector de 
aguas lluvias, que va desde el 
funicular hasta el mar”, con- 
dluyeron desde el Serviu. 

DESAZÓN DE RESIDENTES 
Yocelyn Aravena, presidenta 
del Comité de Administración 
deledificio Euromarinall, rela- 
ta que “ya son siete meses que 
llevamos fuera de nuestras 
propiedades, lo que genera 
complicaciones, porque hay 

“Genera 
complicaciones, 
porque hay familias 
que hemos tenido que 
arrendar, pagando 
paralelamente 
dividendos”. 

Yocelyn Aravena 
Pdta.Comité Adm. Euromarina 

familias que hemos tenido que 
arrendar, pagando paralela- 
mente dividendos, gastos extra 
que 306 familias no teníamos 
considerados”. 

Francisco Torrente, otro de 

los damnificados por el soca- 
vón, sibien valoralarespuesta 
del Serviuenlasobras derepa- 
ración, lamenta que no se ha- 
yan realizado a tiempo. Esto, 
enel marco de un informe téc- 

nico municipal, firmado por la 
alcaldesa Macarena Ripamon- 
ti, queadvirtióenabril de 2024 
su “extrema preocupación” 
por el estado del colector de 
calle Las Perlas. Dos meses des- 
pués, ocurrió el colapso. 

“ElServiu haactuado bien, 
perode forma retroactiva, una 
vez que ocurrió el desastre. Si 
hubiese realizado de forma 
proactiva, no hubiese pasado 
esto y no hubiésemos tenido 
que desalojar”, cuestionó. 

Aravena, entanto, manifes- 

“Hemos tenido cero 
ayuda del Estado, y hay 
personas que están 
muy complicadas, que 
son las que vivían ahí, y 
queno tienen familias 
que las puedanrecibir”. 

Francisco Torrente 
Residente edificio Euromarina 

tó su descontento con Esval, 
puesto que, asegura, laempre- 
sa “se ha desentendido” de su 
trabajo, referente a la reposi- 
cióndelared dealcantarillado. 

El subgerente zonal (s) de 
Esval, Alejandro Pérez, afirmó 
que entiende la preocupación 
delos vecinos. No obstante, ex- 
plicó que“lanormalización de 
lared deaguas servidas estásu- 
peditada al término de los tra- 
bajos que realiza el Serviu en el 
sector y que corresponden al 
afianzamiento del terreno y la 
restauración del talud, que 
permita la instalación segura 
denuestra tubería”. 

En paralelo, subrayaron 
que “estamos avanzando en 
nuestro proyecto de normali- 
zación de la red de alcantarilla- 
do, que concretaremos en el 
menor plazo posible en base a 
las condiciones en que reciba- 
mos la zona y la seguridad pa- 
ra desarrollar estas obras”. (8 

Confusam pide 
retener aporte 
mensual a CMVM 
saLuD. Funcionarios acusan 
problemas históricos en los pagos. 

    
asta el Servicio de Sa- 

H lud Viña del Mar-Qui- 
llota (SSVQ) llegaron 

dirigentes de la Asociación de 
Funcionarios de Salud Munici- 
pal de Viña del Mar (Confu- 
sam), en compañía del diputa- 
do Tomás Lagomarsino (in- 
dep./Partido Radical), para so- 
licitar la retención del aporte 
mensual que se envía a la Cor- 
poración Municipal de Viña del 
Mar (CMVM) ante un eventual 

retraso enel pago delas cotiza- 
ciones previsionales del perso- 
nal de salud primaria. 

La presidenta de la Confu- 
sam, Marcela Martel, aseguró 
quela postergación del traspa- 
so de los colegios municipales 
de la comuna desde la CMVM 
al Servicio Local de Educación 

Pública (SLEP) provocaría una 
crisis financiera en la Corpora- 
ción Municipal. 

Enesesentido, Martel pun- 
tualizó que “todos sabemos 
quesalud y educaciónsiempre 
va aser un gasto, no tiene be- 
neficio, no ingresa dinero (.... 
En este momento estamos al 
día, pero no sabemos lo que 
pasará mañana”. 

Asimismo, la dirigente re- 
cordó que estaes unasituación 
quese ha visto desde adminis- 
traciones municipales anterio- 
res. La incertidumbre también 
toma fuerza tras los últimos 
cambios en las jefaturas de la 
Cormuviña que realizó en las 
últimas semanas la administra- 

1.400 
trabajadores serían 
afectados en un eventual 
retraso en pago de cotiza- 

ciones previsionales. 

DIRIGENTES Y DIPUTADO LAGOMARSINO ENTREGARON CARTA ASSVQ 

“Todos sabemos que 
salud y educación 
siempre es un gasto, 
no tiene beneficio, 
no ingresa dinero”. 

Marcela Martel 

Presidenta Confusam 

ción de la alcaldesa Macarena 

Ripamonti, en el inicio de su 
segundo mandato. 

En tanto, el diputado To- 
más Lagomarsino comentó 
quela postergación del traspa- 
so delos colegios municipales 
provocaría una brecha finan- 
ciera de aproximadamente 
13.000 millones de pesos. 

Por otra parte, señaló que 
“Ja preocupación que legenera 
alos dirigentes (...) es que todo 
lo quese avanzó graciasal lea- 
seback, setermine retrocedien- 
do durante este año 2025”. 

  

“ESTÁN AL DÍA” 
En respuesta de lo solicitado 
porlos dirigentes de la Confu- 
sam, la Corporación Municipal 
de Viña del Mar apuntó a que 
dichos problemas con los pa- 
gos de cotizaciones previsiona- 
les se dieron durante la admi- 
nistración de la exalcaldesa 
Virginia Reginato, confirman- 
do quea día de hoyse ha cum- 
plido conlos pagosy quese es- 
tán tomando resguardos a fin 
de cumplir el derecho laboral. 

LaCMVM confirmó quelos 
días 2 y 3 de enero de 2025 se 
gestionó ante el municipio el 
pago del monto correspon- 
diente a la subvención ordina- 
riadel año encurso, el cual fue 
aprobado porel Concejo Muni- 
cipalen la sesión del díajueves 
9de enero. as
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